

*Nous disons NON, et nous sommes force de propositions, nous nous engageons à résister ensemble.*

*L'élection départementale prochaine sera l'occasion de dire ce que vous pensez de la politique du gouvernement placée sous le signe des cadeaux au patronat, de l'austérité, du creusement des inégalités, de l'augmentation du chômage, de la précarité et de la pauvreté. François Hollande a été élu pour le changement mais, finalement, il n'est pas pour maintenant : comme l'avait fait la droite avant lui, sous la pression des financiers et de l'Europe, il a choisi de faire une politique au service de la France d'en haut, celle des nantis.*

*Après de nombreux reculs, il continue et impose la loi Macron. En accord avec le patronat, il veut remettre en cause les retraites, le code du travail, les prud'hommes, les horaires de travail, les protections sociales... Il annonce de nouvelles privatisations (aéroport, transports ferroviaires, ports...). Les choix faits par le gouvernement n'ont rien à envier à ce que faisait la droite.*

*Pour que votre voix soit entendue au Conseil Départemental, vous avez besoin d'élus de conviction.*

**Alors, venez nous rencontrer lors des prochaines réunions publiques, sur les marchés, lors des distributions de tracts, téléphonez-nous, écrivez-nous ; nous sommes présents, toute l'année, et pas simplement pendant les élections !**  
**Votez, exprimez votre choix !**

## *Les Charentais Maritimes méritent de bons élus !*

Vous avez affaire à des candidats qui se consacreront entièrement à cette tâche. Nous sommes conscients que le vote de protestation, ces dernières années, s'est orienté vers l'extrême droite. Même s'il se crée une respectabilité, n'oublions pas que ce parti est profondément fermé, qu'il amplifie les divisions de la société, qu'il participe à la crainte de l'autre. Nous, communistes membres du Front de Gauche, constatons aussi l'évolution des mentalités. Vous avez besoin d'élus(e) de proximité, sachant vous écouter, accessibles, disponibles et désintéressés. Nous serons ces élus(e)s car nous ne sommes pas des professionnels de la politique.

## **Nous voulons répondre aux besoins de notre canton et des Charentais Maritimes :**

**Services publics :** Nous continuerons à nous battre pour la réouverture de la maternité à l'Hôpital public de Royan et à défendre les services publics.

**Vie associative et culturelle :** Nous nous engageons à soutenir la vie associative et culturelle et nous nous opposerons au regroupement des Centres sociaux.

**Action sociale :** Nous combattons la politique d'austérité qui a privé notre département de 33,4 millions d'euros de dotations de l'Etat en 2014. Car les besoins sont nombreux : Maisons de retraite publiques en nombre insuffisant ; faiblesse de l'action en faveur des handicapés ; nécessité de redynamiser l'Office départemental HLM (Habitat 17)...

**Transports et voies de communication :** Nous défendons l'accès ferroviaire à Royan (électrification de la ligne, fréquence des TER...). Nous nous prononçons pour la gratuité de tous les ponts (Oléron, Ré...). Nous agissons pour le développement des pistes cyclables.

**Déchets :** Le plan de prévention et de gestion des déchets ménagers doit être remis à plat et le dossier de l'hyperincinérateur d'Echillais doit être repensé. Mais nous nous opposons à la mise en place d'une taxe dite « incitative ».

**Protection du Littoral :** Nous agissons pour que l'Etat assume ses responsabilités et serons attentifs à la qualité des eaux.  
Eau potable : Notre département a besoin d'un véritable Service public de production, de distribution et d'assainissement de l'eau potable.

**Vie économique :** Nous soutiendrons l'économie sociale et solidaire, l'artisanat, l'agriculture et l'ostréiculture familiales, les circuits courts, le tourisme populaire et familial.

**Réforme territoriale :** Nous nous prononçons pour le maintien des départements, l'autonomie des communes et leurs coopérations volontaires sur des projets communs.

Titulaires :  
**Cécile ROCHE**  
**Yvon ROULLIN**

Remplaçants :  
**Ginette HOMON**  
**Jacques BOISSET**



**PCF**

Parti communiste français



**FRONT  
DE GAUCHE**

**ÉLECTIONS DÉPARTEMENTALES**

**le 22 mars 2015**

**CANTON 26 – LA TREMBLADE**

*Des candidats anti-austérité  
pour un département solidaire !*



**Cécile ROCHE**

57 ans, employée

**Yvon ROULLIN**

69 ans, retraité

Militant associatif et sportif

### *Le département à quoi sert-il ?*

Notre canton et notre département sont particulièrement touchés par le chômage, la précarité, la misère. Il manque de logements sociaux et de qualité, l'aide sociale y est insuffisante. Depuis des années, notre département est dirigé par une majorité de droite face à une opposition radicale / socialiste souvent très timide. La majorité de droite au Conseil Général a reporté au mois d'avril le débat d'orientation budgétaire pour masquer la très forte augmentation d'impôt prévisible suite à la baisse des dotations de l'État.

Nous défendrons toujours les aides sociales, qui, loin de l'assistanat, permettent à des millions de gens de survivre, tout simplement.

### **Des candidats anti-austérité pour faire bouger notre société !**

*Madame, Monsieur,*

*Le 22 mars, votre vote peut dire non à la récession, non à l'austérité et ouvrir de nouvelles perspectives. La majorité gouvernementale PS, après la droite, est en échec car elle a choisi malgré les promesses de favoriser comme toujours le capital et la domination des marchés financiers. Elle s'est éloignée des besoins urgents des catégories populaires.*

**Le Parti communiste** membre du Front de gauche, est la principale force en France pour construire une société plus juste et solidaire, plus humaine, une société de coopération et non de consommation.

*Nous sommes là pour défendre un autre projet de société, garant des valeurs de la République. Nous intégrons la défense de notre environnement, l'écologie, comme une urgence et un véritable défi. C'est pourquoi nous sommes profondément anticapitalistes, car c'est bien l'économie libérale qui détruit toujours plus les écosystèmes, presse les salariés, et, pour enrichir certains, laisse la majorité de la population entre la misère et l'abrutissement consumériste.*

**Nous disons NON à cette politique**